

学校だより しおやき

学校教育目標

未来を拓く力の育成

体を鍛え、書を読み、心を耕す

【めざす子どもの姿】

- ① らべ、読み、考える子
- ② もいやりのある子
- ③ りとげる子
- ④ たえる子



～希望の登校、笑顔の下校～

市川市立塩焼小学校 児童数 838 名 (3 月 1 日現在)

令和 4 年 3 月 17 日 (木) 発行

TEL 047-397-1231 FAX 047-397-1232

～結～

校長 杉本 雅彦

窓に入る陽射しの角度が高くなり、季節が確実に春本番に向かっていくことが分かります。本年度も残りわずかとなり、子ども達にとって大切な節目の時期を迎えました。卒業式を明日に控えた 6 年生にとっては、小学校生活との別れの時であり、中学校への旅立ちの時でもあります。この一年の子ども達の成長を見ると、体だけではなく心もしっかり育ってきています。ぜひ、ご家庭においても子ども達の頑張りや成長を認め、励ましてほしいと思います。



さて、表題にある「結(けつ)」についてですが、結には、言うまでもなく連結など「むすぶ」という意味、また、終結など「終わり」という意味があり、正に、3 月がそういう時期に当たります。それは、単に暦が進み時間が経過すると言うのではなく、現在の学年が終わり次の学年に結ぶ大事な月だからです。先日、昇降口で靴紐に苦戦する子がいたので、手伝いつつ『家でも「蝶結び」の練習してみてください』と話しました。見過ごしがちですが、しっかりと靴ひもを結ぶことができるか、我が子を思い浮かべてみてください。チャックやマジックテープで簡単に履ける靴が増える中、結び目を見なくても蝶結びができる、これだけでも大きな違いです。日常の当たり前を見直すことで、そこに目あてが生まれ、子ども達にとって小さな成功体験を味わえるチャンスが出てきます。

そこで、「今の学年で身に付けるべきことをしっかり修めることが出来たか」、「出来ていなければ学び返しが進んでいるか」、また、「次の学年の課題が何か分かり、その課題解決に向けた心構えが出来ているか」等、学校生活を子ども達にしっかり考えさせ、一人一人丁寧な仕上げとまとめを行い、次年度に繋げていきたいと思っております。

結びには少し早いですが、保護者の皆様、そして地域の皆様、令和 3 年度も塩焼小学校の教育活動にご理解とご協力を賜り、深く感謝申し上げます。本当にありがとうございました。

6年生を送る会 ～ありがとうでいっぱい～

2月25日に「6年生を送る会」を実施しました。感染予防のため、各学年から6年生に対する出し物は動画になりましたが、「ありがとう」いっぱいの内容に、笑顔になったり感動したりの連続でした。6年生からは市内音楽会で披露した合唱のお礼があり、在校生は各教室で聞き入っていました。6年生の中には「こんなにも自分達のことを思っていてくれていたことに、心がジーンとした。」と話す子もいました。この会を作り上げるために、実行委員を募り児童の主体性を生かしながら準備を進めた学年がいくつもあって感心しました。また一つ、行事を通じて成長する子ども達の姿を見られ、大変嬉しく思います。6年生は、この日を境に卒業へ向けて一気に走り出し、在校生も、次の学年を意識して日々成長していました。



来年度の学級数について

学級編制について、国の定数と千葉県の弾力的な運用は、次のように定められています。

【国の定数】 新 1・2・3 年生は 35 人学級、4・5・6 年生は 40 人学級

【県の弾力】 4・5・6 年生は、弾力的な運用により 38 人学級編制を選択することが可能

これを受けて学級編制を行ないませんが、現 2 年生と現 3 年生は年度末人数によって学級数が増減するぎりぎりの人数です。今後、転出転入の情報がありましたら、すぐに学校まで知らせてください。

塩焼小 TEL 047-397-1231 (担当: 教頭、県事務)

4月の主な予定

※現時点での計画なので、変更もあり得ます。(3月予定は2月号に掲載済)

7	木	令和4年度始業式	19	火	全国学力・学習状況調査
8	金	入学式	20	水	定例研総会、4校時日課
11	月	給食開始、身体測定(※中学校入学式)	22	金	心電図検査、授業参観、懇談会
12	火	身体測定(※幼稚園入園式)	26	火	尿・ぎょう虫卵検査
13	水	委員会	28	木	1年生を迎える会、学区訪問
18	月	1年生給食開始、避難訓練	29	金	(祝)昭和の日

学校保健講演会 ～命をつなぐ～

2月18日、5年生を対象に学校保健講演会を開催しました。千葉県助産師会理事である“東 亜紀”様をゲストティーチャーにお招きし、「人の誕生～性といのちの大切さ～」という演題で、いのちが生まれる仕組みや母体での赤ちゃんの成長、思春期の二次性徴(からだ・心)についてお話をいただきました。子ども達は、赤ちゃんの人形を抱いて実際の重さを体感して、感想を述べていました。また、動画やパワーポイントを見ながら誕生の様子や体の変化などについて学習していました。東先生は「一人一人成長のスピードは違います。不安にならずに正しい知識を得てください。一人で悩まず周りの大人に相談してください。」と話していました。子ども達の疑問に適切に答えられる大人でありたいものです。子ども達にとって、体の変化とかけがえのない命について深く考える貴重な機会となりました。



吹奏楽部卒業コンサート ～後輩たちへ～

3月11日、延期されていた吹奏楽部による卒業コンサートが開かれました。コロナ禍のため、参観できたのは保護者の皆様と本校教職員のみでしたが、会場は温かい空気に包まれました。途中6年生だけの合奏を挟んで5曲(テキーラ・Make you happy・Dynamite・ひまわりの約束・夜に駆ける)披露されました。練習時間が限られる中、子ども達が少しでも良い音を出そうと努力する姿を見ていただけに、心にぐっとくるものがありました。アンコールで奏でた塩焼小の校歌がさらにすてきだったので、来年度こそは全校集会で毎回演奏してほしいと思いました。17名の6年生の皆さんの思いは、きっと後輩たちに伝わったことでしょう。卒業おめでとうございます。そして、指導をしてくださった顧問の今木先生、お疲れ様です。さらに、サポートしてくださった保護者の皆様、ありがとうございました。関わってくださったすべての皆様に感謝いたします。



中学校体験授業 ～妙典中教諭4名が指導～

3月15日、6年生の学級で妙典中学校の先生による体験授業が行われました。1組数学(鈴江教諭)・2組英語(大崎教諭)・3組国語(石原教諭)・4組社会(中島教諭)と、全学級で違う教科が展開されました。初めて指導を受ける先生に臆することなく、生き生きと学ぶ6年生を見て、妙典中学校長の杉山先生も感心していました。指導した先生方も「子ども達の反応がいい、すでに知っている英単語が多くてびっくり、実験すらゲームのように取り組む、学ぶ楽しさを味わっている、中学校でも主体性を伸ばしていきたい。…」と、感想を述べていました。この1年で、6年の先生方により実施された教科担任制の成果が、良い形で表れていると感じました。卒業生の皆さん、中学校でも大いに学び、知識を得る楽しさを味わってください。



第5回学校運営協議会 ～書面開催で実施～

2月28日、第5回学校運営協議会をコロナ禍により書面開催で実施いたしました。そこで委員の皆様は資料をお届けしました。次年度の学校経営方針(案)に関しては、今年度の成果と課題を交えて、校長の動画配信で説明いたしました。委員の皆様から承認していただいたことをご報告いたします。

【訃報】 本校学校運営協議会の委員長、川元 洋 様(享年62歳)が、令和4年2月24日にご逝去されました。ご冥福をお祈りするとともに、謹んで哀悼の意を表し、ここにお知らせいたします。最後の運営協議会開催直前の訃報に、職員一同、驚きと悲しみで言葉が見つかりませんでした。故人の言葉を思い出し、塩焼っ子の健やかな成長のために邁進してまいります。